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LPO Limousin - Relevé de la « Commission Réponses aux sollicitations et veille écologique » 
 du 02 / 03 / 2023 

 
Présents : Adeline, Anthony, Didier, Guy (visio), Jérôme, Pierre  Excusé : 
ODJ : Etude des dossiers/sollocitations reçus depuis la dernière réunion 
 

Dossiers / sujets étudiés Propositions - décisions / qui 

Retour d'Anthony sur la journée LNE sur l'impact des énergies renouvelables sur la biodiversité. 
Journée avec des interventions de bon niveau et des débats (une trentaine de participant). Sujets 
notamment abordés :  Règlementation sur les études d'impact – l'éolien et les chiroptères – 
l'éolien et les oiseaux. 
 

 

Association CITRA – Agrandissement de l'entreprise Farges Bois à Egletons 
La LPO est sollicitée par l'association CITRA qui lutte contre l'agrandissement de Farges Bois : 
l'agrandissement de la superficie de la scierie n'est peut-être pas en lui-même un très gros 
problème, mais cet agrandissement signifie une augmentation des capacités de l'entreprise pour  
des coupes de plus en plus importantes en limousin et sur le plateau notamment. 
L'agrandissement semble néanmoins toucher des zones humides. 
La LPO est relativement démunie sur un tel sujet car nous ne disposons pas de beaucoup de 
données sur les espèces protégées sur la zone concernée. 
Après étude complémentaire, peut-on envisager de produire une « attestation » sur les espèces 
protégées de la zone ? 
 

 
Proposition à faire au prochain CT, après avoir vu si des membres 
connaissent bien le dossier : 

– Demander à un bénévole d'étudier la zone pour repérer 
d'éventuelles espèces protégées (Olivier Villa, agent du PNR 
et seul naturaliste local n’est pas adhérent LPO) 

– Produire une attestation qui sera transmise à l'association 
CITRA faisant apparaître les espèces protégées repérées sur 
la zone. 

Le cas échéant faire évoluer notre procédure de réponse aux 
sollicitations (Pierre). Mettre à jour également sur le sujet du 
Photovoltaïque au sol en intégrant l'étude et la position nationale 
LPO. 
 

Projet d'agrandissement de Ponty Compost sur le bord de la Dordogne 
La LPO a été sollicitée pour s'opposer à l'agrandissement de l'aire de stockage de l'entreprise 
« Ponty Compost ». Cet agrandissement comporterait des risques pour la Dordogne. 
 

 
Il ne s'agit pas d'un dossier qui relève vraiment de la LPO. Nous allons  
voir avec LNE s'ils ont été sollicités et nous pourrions nous associer à 
un éventuel courrier commun s'il était envisagé. (Jérôme) 
 

Projets éoliens divers 
Anthony fait part de deux sollicitations d'opposants à des projets éoliens, pour lesquels il prépare 
des « réponses types ». 
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Projets éolien du Bois de Bouéry 
Il s'agit d'un dossier déjà ancien sur lequel la LPO s'est déjà mobilisée en accompagnant 
l'association locale qui s'est constituée en opposition à ce projet (porté par EDF).  Il s'agit d'une 
forêt remarquable de feuillus qu'il convient de protéger. La présence de l'autour y a été signalée. 
 

La LPO France ayant signé une convention avec EDF Renouvelables 
nous allons faire remonter ce dossier à Rochefort en leur demandant 
d'intervenir (Jérôme) 
Par ailleurs nous prenons contact avec les gens de l’asso locale 
adhérente de LNE et avec Aurélien Salesse (salarié LPO Aura et 
originaire de Mailhac) pour faire le point sur le dossier (Guy) 
 

Revue des sollicitations courantes 
Adeline est désormais en charge du suivi des demandes qui arrivent par le site internet 
Il existe trois principaux types de sollicitations : 

– « Réclamations » par à apport à des coupes de haies ou d'arbres 
– Demandes pour des graines de tournesol 
– Demandes relevant de la médiation faune sauvage 

 

 
 
 
Sur la question des coupes il est possibles de solliciter Ludovic 
JOMIER (Adeline) 

 Prochaine réunion de la commission : Mardi 13 juin à 16 heures 
(avant CT) 

  

 
 


